

Presseinformation

Das gemeinsame Projekt "Die analoge Lern-Tüte und das Digital-Tandem" des Seniorennetzwerks "Wir sind Haan", der Universität Vechta und der Kreisvolkshochschule gewinnt Goldenen Internetpreis 2021

Bonn/Vechta, 24. November 2021.

Am 24. November wurde das Gemeinschaftsprojekt "Die analoge Lern-Tüte und das Digital-Tandem" des Seniorennetzwerks "Wir sind Haan", der Universität Vechta sowie der örtlichen Kreisvolkshochschule im Rahmen des Deutschen Seniorentages in der Kategorie "Digitale Teilhabe – Menschen in Zeiten von Corona unterstützen!" mit dem Goldenen Internetpreis ausgezeichnet.

Das Seniorennetzwerk "Wir sind Haan", die Universität Vechta und die örtliche Kreisvolkshochschule arbeiten gemeinsam daran, Seniorinnen und Senioren für das Internet und Studierende für ein digitales Ehrenamt zu begeistern. Besonders älteren Menschen fällt der Einstieg sowie der richtige Umgang mit dem Internet schwer. Die Initiative setzt mit ihrem Projekt "Die analoge Lern-Tüte und das Digital-Tandem" daher auf ein zeitlich flexibles und ortsungebundenes Angebot: Analoge Lern-Tüten, die Handreichungen und Anleitungen rund um die Themen Internet und Digitalisierung beinhalten, sollen Ältere beim digitalen Kompetenzerwerb unterstützen. Interessierte Seniorinnen und Senioren werden hierbei über mehrere Wochen von studentischen Tandem-Partnern per Telefon oder Videotelefonie begleitet.

"Von den vielen Anmeldungen und positiven Rückmeldungen der Teilnehmerinnen und Teilnehmer sind wir total begeistert. Es scheint, als hätten wir mit dem Projekt einen Nerv getroffen, gerade in Zeiten der Pandemie", berichtet Bernd Josef Leisen vom Lehrstuhl Management Sozialer Dienstleistungen der Universität Vechta. Das Projekt ist schon länger etabliert, nahm aber mit Beginn der Pandemie deutlich Fahrt auf. "Allein in den letzten 8 Monaten haben sich 128 lernbereite Seniorinnen und Senioren sowie 148 freiwillige Studierende beim Tandemprojekt angemeldet", ergänzt sein Kollege Devin Kwasniok. Viele Tandempaare sind so eng zusammengewachsen, dass sie über die Projektzeit hinaus im Austausch stehen und sich als Freunde bezeichnen. "Dass sich so viele junge Freiwillige gemeldet haben, hat uns wirklich gefreut," so Dr. Hermann Neumann vom Seniorennetzwerk Haan. Nahezu alle Studierenden würden das Tandemprojekt weiterempfehlen.

Prof. Mertins von der Universität Vechta betont dabei, dass die wissenschaftliche Begleitforschung auch zeigt, dass sich die Seniorinnen und Senioren nach dem Projekt signifikant sicherer im Umgang mit digitalen Medien fühlten.



Julian Hülsemann von der KVHS Vechta zieht ein positives Fazit: "Wir erwarten, in den nächsten Jahren noch viele hunderte Tandempartnerschaften in ganz Deutschland bilden zu können."

Eine Jury aus Expertinnen und Experten aus den Bereichen IT und Seniorenarbeit hat das Projekt aus zahlreichen Bewerbungen ausgewählt.

Über den Goldenen Internetpreis

Seit 2012 zeichnet der Preis Menschen, Initiativen und Kommunen aus, die ältere Menschen beim sicheren Einstieg und Verwendung der Onlinewelt unterstützen. Die diesjährige Auszeichnung loben die BAGSO – Bundesarbeitsgemeinschaft der Seniorenorganisationen e.V. und Deutschland sicher im Netz e.V. in Kooperation mit dem Bundesministerium des Innern, Wege aus der Einsamkeit e.V., Deutsche Telekom und SAP Deutschland aus. Schirmherr ist der Bundesminister des Innern, für Bau und Heimat Horst Seehofer. Ausgelobt wird der Goldene Internetpreis 2021 mit einem Preisgeld von insgesamt 10.000 Euro.

Weitere Informationen zum Wettbewerb: http://www.goldener-internetpreis.de/presse.

Pressekontakt:

Ludwig und Team GmbH Kira Lemke

Tel.: 040 / 45 01 41-11

E-Mail: k.lemke@ludwigundteam.com



Pressebilder



Die Lern-Tüten enthalten Handreichungen und Anleitungen – hier zum Thema "WhatsApp". Foto: Seniorennetzwerk "Wir sind Haan", Abdruck honorarfrei, Beleg erbeten.



Bernd Josef Leisen von der Universität Vechta präsentiert die Lern-Tüten. Foto: Universität Vechta, Abdruck honorarfrei, Beleg erbeten.



Das Haaner Lern-Tüten-Team beim Packen der Tüten.

(v.l.n.r): Frank Intveen, Annette Braun-Kohl und Dr. Hermann Neumann vom Seniorennetzwerk "Wir sind Haan"

Foto: Seniorennetzwerk "Wir sind Haan", Abdruck honorarfrei, Beleg erbeten.